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Генеральная лицензия ЦБ РФ N1971

ЦБ РФ установил ханты-мансийскому 
Банку самый кРупный лимит 
кРедитования в уРФо

     с первого января 
будущего года не менее

8000
ЦиФРа недели

                          
                          РуБлей должна    

          быть величина оплаты   
          труда в Югре

В рамках первого аукциона для финансовых органи-
заций по предоставлению Банком России кредитов без 
обеспечения, Ханты-Мансийскому банку была открыта 
линия на 10,8 млрд. рублей.

кто не успел, тот опоздал

Уважаемые автомобилисты!

Аптечная сеть «Будь здоров» 11 лет успешно работает 
в нашем городе. Доверие покупателей помогает предприя-
тию не только улучшать работу уже имеющихся аптек, но 
и развивать городскую аптечную сеть.

новая аптека «БудЬ здоРов»

доБРатЬся из столиЦы станет пРоще
изБРан пРедседателЬ ГоРсовета

Нескольких дней не хватило белоярским предпринима-
телям, отправляющим грузы автомобильным транспортом 
по водной дороге.

Администрация района была вынуждена вмешаться в 
ситуацию, сложившуюся в городе с перевозкой грузов.

Председателем городского совета, который согласно 
уставу должен стать и главой города, избран начальник 
НПУ «РИТЭКБелоярскнефть О.Дробин. Свои полномочия 
он будет исполнять на безвозмездной основе. 

Это праздник водите-
лей, рабочих, инженерно-
технических работников и 
служащих, руководителей 
автотранспортных и пасса-
жирских автопредприятий, 
ученых отраслевой науки и 
преподавателей учебных за-
ведений... В решении всех 
задач, стоящих перед от-
раслью, неоценим опыт ве-
теранов автомобильного и 

От всей души поздравляю 
вас с профессиональным 
праздником! Для Белояр-
ского труд автомобилистов 
имеет особое значение, 
потому что наш район – 
островное государство. От 
вас во многом зависит, на-
сколько комфортной будет 
в нем жизнь, независимо 
от времени года. Наши до-
роги и условия, в которых 
вам приходится трудиться, 

трудны. Справиться с ними 
могут только выносливые 
люди, профессионалы свое-
го дела. Пусть вам всегда 
сопутствуют успех и удача, 
а результаты труда прино-
сят удовлетворение. Желаю 
вам крепкого здоровья, сча-
стья, благополучия.  

С. МАНЕНКОВ, 
глава Белоярского 

района

пассажирского транспорта, 
отдавших своей профессии 
лучшие годы жизни.
От всей души желаю всем 

вам и вашим близким до-
брого здоровья, счастья и 
семейного благополучия! 

С уважением замести-
тель председателя Тюмен-
ской областной Думы 

С. ХОлМАНСКий

Уважаемые работники и ветераны 
автомобильного транспорта!

Поздравляю вас с профессиональным праздником!

В доме N 15 первого микро-
района города распахнулись 
двери новой аптеки. Коллек-
тив «Будь здоров» порадовал 
белоярцев просторным торго-
вым залом, современным от-
делом самообслуживания, а 
также расширенным ассорти-
ментом товаров для красоты 
и здоровья.
И еще один сюрприз под-

готовил коллектив «Будь здо-
ров» для своих покупателей. 
В праздничной лотерее, по-
священной открытию новой 
аптеки, победили: Н.Глушенко, 

Т.Рачковская, А.Трофименко, 
А.Нагорный, Н.Воронов, И. 
Киселева, К.Тищенко, Е. Пе-
стов, Е.Хитра, А.Нефедов, 
Е.Кашапова, С.Купин, Я. 
Сураилидис, В.Антонова, В. 
Орлова, Г.Миронова, В. Жи-
вотченко, А. Струин, Е. Не-
стеренко, О. Богданчикова, 
К. Алкименков, Л. Олейник, 
С.Наумов, М. Шарова, Е. Де-
мина, Л. Бондаренко.
Призы победители могут по-

лучить в новой аптеке «Будь 
здоров».

Как сообщил вице-прези-дент 
организации Владимир Шма-
ков, данные средства в слу-
чае необходимости пойдут на 
реализацию проектов развития 
финансовой организации.

«Я отмечу, что именно 
Ханты-Мансийскому банку 
выделен самый большой ли-
мит средств среди всех ре-
гиональных кредитных орга-
низаций УрФО, что вполне 
объяснимо. Мы входим в 30 
крупнейших банков страны, 
на которых Правительство 
РФ опирается в борьбе с 
проблемами на финансовом 
рынке». 

Он также добавил, что в 
ближайшие дни будет заре-

гистрирована в ЦБ РФ до-
полнительная эмиссия, кото-
рая позволит увеличить соб-
ственный капитал еще на 6 
млрд. рублей, причем, инве-
сторы приобретают акции по 
стоимости в три раза выше 
номинальной, что свидетель-
ствует о надежной работе и 
позитивной динамике разви-
тия организации. 

«Сегодня мы уверенно 
продолжаем работу, выпол-
няя все обязательства перед 
клиентами и партнерами. Не 
стоит забывать и тот факт, 
что Ханты-Мансийский банк 
является государственным», 
– прокомментировал Влади-
мир Шмаков.

Навигация завершилась, су-
доходная обстановка с реки 
снята. Однако на другом бе-
регу Оби по-прежнему не-
сколько десятков автомашин, 
которые не успели добраться 
до Белоярского. Такая ситуа-
ция складывается каждый год. 
Предприниматели надеются 
на продление сроков навига-
ции, но погода не всегда спо-

Заместителем председателя 
Совета избран И.Корытько. 
Также депутаты утвердили 
составы постоянно действую-
щих комиссий и избрали их 
председателей. Так, комис-

собствует этому. 
По словам специалистов, 

активно падает и уровень 
воды в реке, что затрудняет 
движение барж. Помочь «за-
стрявшим» в Приобье авто-
машинам могут теперь только 
смельчаки на частных бар-
жах, которые не боятся ин-
спекторов и морозов. 

В настоящее время до-
браться в Белоярский и до-
ставить груз можно только 
по воздуху. В аэропортах 
«Внуково» и «Рощино» ско-
пилось несколько тонн грузов 
в адрес белоярских пред-
приятий. Их отправку ждут с 
середины сентября. 
Авиакомпания «Газпрома-

виа» вводит дополнительный 
рейс до Москвы. Он будет 
включен в расписание по 
определенным дням недели 
– 10 ноября, 1, 22 и 29 де-
кабря. По прогнозам началь-
ника белоярского аэропорта 
А.Ласкова, загрузка самоле-
тов будет в обоих направле-
ниях достаточной.

сию по бюджету и экономи-
ческой политике возглавил 
Т.Орбелиани, по социальной 
политике – В.Андреева. Пред-
седателем комиссии по мест-
ному самоуправлению стал 
И.Корытько. 
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Цель конкурса – формиро-
вание в молодежной среде 
правовой культуры, активиза-
ция участия молодежных пар-
ламентов молодежных прави-
тельств, молодежных регио-
нальных общественных орга-
низаций в разработке иници- По материалам ИА «Югра-Информ»

В автономном округе 
есть необходимость пере-
селить людей из домов 
разной степени ветхости.
Только на эти цели к 

депутаты ЮГРы оБРатилисЬ к путину КОРОТКО

С 1 января 2009 года организациям Югры  
 установлены квоты по трудоустройству 
инвалидов

В Ханты-Мансийске будет создан 
технопарк

 Вышел в свет  новый окружной 
массовый  общественно-политический 
журнал «Югра: Урал Приполярный». 

Югра официально передала эстафету 
проведения Международной 
экологической акции «Спасти 
и сохранить» республике Саха-Якутия.

По данным Управления Федеральной 
миграционной службы по автономному
округу, на 1 октября в нашем регионе 
временно проживает 4,6 тысяч 
иностранных граждан, постоянно – 
более тысячи

Очередное заседание Думы Ханты-Мансийского 
автономного округа-Югры прошло 24 октября. 

оБщественная молодежная палата –   
 поБедителЬ конкуРса

дума Решила: доРоГе БытЬ! скоРо!
Сергею Маненкову удалось убедить депутатов 
окружной Думы в необходимости скорейшего 
завершения строительства дороги, которая 
свяжет Белоярский с «большой землей».

В повестке дня у югорских 
парламентариев значилось 
более 30 вопросов. Депу-
таты рассмотрели во вто-
ром чтении законопроекты 
о долгосрочных программах 
развития сельских населен-
ных пунктов, социально-
экономического развития ре-
гиона, «Электронная Югра», 
«Совершенствование и раз-
витие сети автомобильных 
дорог» и другие.
В первом чтении рассмо-

трен бюджет Югры на 2009-й 
и плановый период 2010-2011 
годов, бюджет окружного 
фонда обязательного меди-
цинского страхования на этот 
же период, программа «Куль-
тура Югры» на 2009-2013 
годы», проект закона «О под-

готовке национальных кадров 
в ХМАО – Югре».
Депутаты заслушали инфор-

мацию о ходе реализации в 
2007 году программ «Разви-
тие системы массовых ком-
муникаций» и «Информацион-
ное сопровождение формиро-
вания единой социокультур-
ной среды населения ХМАО 
– Югры».
Депутаты рассмотрели так-

же обращение Думы Югры к 
Председателю Правительства 
РФ Владимиру Путину о не-
обходимости совершенство-
вания нормативно-правовой 
базы в области предоставле-
ния инвалидам реабилитаци-
онных мероприятий по проте-
зированию и ортезированию.

По инициативе главы Бе-
лоярского района накануне 
очередного заседания Думы 
ХМАО – Югры прошло со-
вещание с участием заме-
стителя Председателя Пра-
вительства региона Алексея 
Сафиоллина, на котором об-
суждался вопрос дальнейшего 
строительства дороги Белояр-
ский – Андра. 
Белоярские власти заинте-

ресованы в том, чтобы уско-
рить решение этого вопроса. 
Сегодня Белоярский и Бере-
зово – две территории округа 
– не имеют круглогодичного 
наземного сообщения. 
Этот фактор является сдер-

живающим развитие муници-
пального образования, счита-
ет глава Белоярского района 
Сергей Маненков. 
Именно на нем акцентиро-

вал он внимание в сентябрь-
ском докладе о социально-
экономическом развитии тер-
ритории на заседании Прави-
тельства Югры.
Окружная программа раз-

вития сети автомобильных 
дорог работает с 2005 года. 
Однако не все еe мероприя-
тия пока обеспечены финан-
сированием. 
Белоярским властям уда-

лось добиться выделения из 
окружного бюджета дополни-
тельно более двух миллиардов 
рублей. Этих средств будет 
достаточно на строительство 
дороги в грунто-щебне в 2010 
году, а с асфальто-бетонным 
покрытием в 2011 году. Так-
же на эти средства будет 
завершено строительство до-
роги до трассовых поселков 
Сосновка и Сорум. 
С.Маненков с удовлетво-

рением отмечает, что пред-
приятие «Газпром трансгаз 
Югорск» является дольщиком 
дорожного строительства. 
По словам белоярского гла-

вы, дорога для Белоярского 
уже не мечта, это почти ре-
альность. По крайней мере, 
ощутить ее белоярцы смогут 
уже через два года.

2020 году нам нужно по-
строить 8 млн. кв. м. Кро-
ме того, имеет место не-
удовлетворенный спрос на 
комфортное жилье.

В целом организациям, 
расположенным на террито-
рии автономного округа, с 
численностью работающих 
более 100 человек, коли-
чество рабочих мест для 
приема на работу инвали-
дов составит 6559.

Размер установленной 
квоты включает рабочие 
места, на которых уже ра-
ботают ранее принятые ин-
валиды, а также количество 
рабочих мест, специально 
созданных для их трудоу-
стройства.

Благодаря технопарку 
должны получить воплоще-
ние инновационные идеи, 
которые возникли в институ-
тах, НИИ или у конкретного 
разработчика, в бизнес. Это 
новая форма территориаль-
ной интеграции науки, об-

разования и производства 
в виде объединения науч-
ных организаций, проектно-
конструкторских бюро, 
учебных заведений, произ-
водственных предприятий 
или их подразделений. 

На страницах первого но-
мера рассказывается о том, 
как зарождался мегапро-
ект «Урал Промышленный 
– Урал Полярный», о пер-
вых шагах его разработки и 

реализации, об истории из-
учения природных богатств 
Приполярного Урала на тер-
ритории Ханты-Мансийского 
автономного округа.

Символ Международной 
экологической акции «Спа-
сти и сохранить» - хрусталь-
ный глобус - был вручен в 
Ханты-Мансийске единомыш-
ленникам из Якутии еще в 
июне текущего года. 
Этот хрустальный глобус 

символизирует хрупкость и 
ранимость планеты. На нем 

изображен стерх – краснок-
нижная птица. По удиви-
тельному совпадению, пути 
миграции данного вида 
заканчиваются в Югре и 
республике Саха-Якутия, 
сообщили в пресс-центре 
международной экологиче-
ской акции «Спасти и со-
хранить».

За 9 месяцев этого года  
в сравнении с прошлогод-
ними аналогичными пока-
зателями на 16 процентов 
возросло число лиц, полу-
чивших гражданство Рос-
сийской Федерации. 
За девять месяцев этого 

года иностранцам выдано 

свыше 33 тысяч разре-
шений на работу в Югре. 
Фактически в Ханты-
Мансийском округе раз-
решение на привлечение 
иностранной рабочей силы 
имеют 35 предприятий-
работодателей.

Общественная молодежная палата при Думе 
Ханты-Мансийского автономного округа стала 
победителем Всероссийского конкурса 
«Молодежный парламентаризм. XXI век», 
посвященного 15-летию Совета Федерации России.

атив, направленных на реше-
ние социально-экономических 
и общественно-политических 
проблем, расширение участия 
молодежных региональных 
общественных организаций в 
популяризации идей парла-
ментаризма.
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На днях рабочая комиссия оценивала 
готовность к эксплуатации нового  
корпуса Белоярской центральной 
районной больницы. 
Это здание было построено 
по окружной программе «Развитие 
материально-технической базы   

 (МТБ) социальной сферы 
на территории ХМАО – Югры»  
(подпрограмма «Развитие МТБ 
учреждений здравоохранения ХМАО»). 
32 миллиона рублей выделил 
автономный округ на его возведение. 

Скорая помощь должна быть
качеСтвенной
   

Одним корпусом на территории 
больничного городка станет больше –    

 в нем разместится отделение 
скорой мединской помощи

В новый больничный 
корпус переедут отделе-
ние скорой медицинской 
помощи (СМП), кабинет 
медицинской профилакти-
ки, а также медицина ка-
тастроф. 

По словам Валентины 
Андреевой (главного вра-
ча БЦРБ), необходимость 
в этом здании ощущалась 
уже давно, потому как 
обозначенные службы до 
настоящего момента рас-
полагались не в отдель-
ных, а в приспособленных 
помещениях. 

Изначально строитель-
ство нового корпуса пла-
нировалось завершить 
только к 2010 году. «Но 
в связи с необходимо-
стью и важностью этого 
объекта для Белоярской 
центральной районной 
больницы в частности и 
для города в целом мы 
вышли с ходатайством к 
окружному Департаменту 
здравоохранения о пере-
носе сроков строитель-
ства, –  рассказывает 
Николай Литюшкин, на-
чальник райздравотдела 
администрации района. – 
И благодаря вовремя вы-
деленным средствам про-
цесс удалось ускорить.

Другим весомым факто-
ром такого решения по-
служил национальный про-
ект «Здоровье», по кото-
рому скорой медицинской 
помощи, как первичному 
медико-санитарному зве-
ну, отводится особенно 
важная роль».  

Пожалуй, первое, что 

приковывает взгляд, – это 
необычный фасад ново-
го здания, проект которо-
го, кстати, разрабатывала 
ставшая уже известной в 
нашем городе московская 
архитектурная компания 
«Сити-арх». 

«Таких окон в горо-
де больше нет, – делит-
ся впечатлениями Иван 
Литвиненко, прораб ООО 
«Стройинвест». – Корпус 
этот мы строили, начиная 
с февраля этого года. Ра-
боту вели в нормальном 
режиме. И согласно уста-
новленному графику, пла-
нируем закончить все к  
концу октября». 

Надо сказать, что зда-
ние имеет не только ори-
гинальный внешний облик, 
но и весьма функциональ-
но внутри. Девять каби-
нетов (семь из них будет 
отведено скорой медицин-
ской помощи), просторная 
диспетчерская, две ком-
наты отдыха (для мужчин 
и женщин), санузлы, ду-
шевые, комната гигиены 
– все это есть в новоис-
печенном корпусе. Особо-
го внимания заслуживает 
конференц-зал, который 
будет оборудован для про-
ведения учебных телемеди-
цинских консультаций, чте-
ния лекций, видеоконфе-
ренций. Сотрудники БЦРБ 
получат возможность дис-
танционного обучения. 
 
Кроме того, созданы хо-

рошие условия для хране-
ния медицинского имуще-
ства на случай ЧС. Одним 
словом, нет необходимости 
говорить о соответствии 

здания установленным 
стандартам качества.

Николай Литюшкин от-
метил, что медработни-
кам будет удобно здесь 
трудиться. А раз так, то 
они смогут быстрее об-
служивать вызовы, лучше 
оказывать медицинскую 
помощь. Хотя и без того 
сегодняшний уровень раз-
вития службы СМП Бело-
ярского достаточно вы-
сок. Все сотрудники этого 
медико-санитарного звена 
имеют сертификаты спе-
циалистов. «Срочные вы-
езды осуществляются сво-
евременно (по телефону 
или при прямом контак-
те)», – добавила Светла-
на Нуриахметова, заве-
дующая отделением ско-
рой медицинской помощи. 
Санитарные автомобили, 
отлично оснащенные и 
укомплектованные, – со-
всем новые (получены в 
прошлом году).  

Однако, несмотря на 
общую готовность нового 
корпуса к эксплуатации, 
рабочая комиссия за-
ключила, что необходи-
мы некоторые доработки. 
Евгений Брейтенбюхер, 
начальник управления 
капитального строитель-
ства администрации Бе-
лоярского района, уточ-
нил: «Есть недоделки. 
Они незначительные. Это 

пусконаладочные работы 
и небольшие по отделке. 
Но все будет устранено в 
ближайшее время».

В настоящий момент 
специалисты займутся во-
просом электрообеспече-
ния. А это требует опре-
деленного времени, ведь 
необходимо будет делать 
запрос в няганьский фили-
ал энергонадзора. 

Ожидается и завоз но-
вой мебели, необходимого 
оборудования. 

Между тем, будущие 
новоселы полны позитив-
ных эмоций в преддверии 
переезда в новое здание. 
Василий Кутепов, один 
из врачей СМП, говорит: 
«Я проработал 16 лет в 
отделении скорой помо-
щи. Очень рад, что ско-
ро у нас появится свой 
кабинет. Расставаться 
со старым помещением 
не жалко. Новое, как го-
ворится, всегда лучше. 
Тем более, что оно уже 
не будет приспособлен-
ным». 

Перемена привычной об-
становки – всегда хорошо, 
ведь качество работы мед-
персонала от этого только 
выиграет.

С.ГЕБЕрТ
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Никто не будет спорить, 
что колдоговор обеспечи-
вает газовикам множество 
социальных льгот. 
Это и оплачиваемые вы-

ходные дни к свадьбе, бес-
процентное кредитование 
молодых специалистов, 
санаторно-курортное лече-
ние, поддержка ветеранов 
отрасли. И многое другое. 
В бюджетной же сфере 

профсоюзные организации 
пока не имеют такой силы, 
как в Трансгазе. Единицы 
среди бюджетных органи-
заций заключили коллек-
тивные договоры с рабо-
тодателем. 

Даже не во всех бюджет-
ных организациях данные 
профсоюзные организации 
существуют. 
Но для заключения по-

добного коллективного до-
говора не обязательно на-
личие профессионального 
союза работников этого 
предприятия, достаточно 
их представительства – 
группы людей, выступаю-
щих от имени всех работ-
ников организации, защи-
щающих их права.

Недавно комитетом по соци-
альной политике администра-
ции Белоярского был проведен 
семинар с представителями 
образовательных учреждений 
о порядке заключения коллек-
тивных договоров.
Специалисты комитета по 

социальной политике объ-
ясняли порядок заключения 
договора между коллекти-
вом и руководством пред-
приятия.
В данном случае инициа-

гарантия социальной 
защиты работников

Роль профсоюзной 
организации наиболее 

заметна в системе 
«Газпром трансгаз
Югорск». Газовики 

серьезно относятся 
к социальной защите 

своих работников. 
Здесь так сложилось 

с момента образования 
предприятий. 

Профсоюз имеет вес, 
имеет силу. Это не 

только деятельность 
альтернативной 

руководству
своеобразной «власти 

народа» в рамках 
организации 

мероприятий, 
поздравлений и прочего. 

Главное – 
это отстаивание 

коллективного 
договора. 

коллективный  
договор – 

ТОчКА зрЕНия 
представителей профсоюзов

ТОчКА зрЕНия 
руководителей предприятий

ТОчКА зрЕНия 
комитета по социальной политике администрации Белоярского района

Руководство никогда не 
было против создания про-
фсоюзных организаций. 
Мало того, администрация 

района идет на заключение 
двухстороннего соглашения 
между ними и профсоюзами 
бюджетных организаций Бело-
ярского. 
Сегодня ведется его раз-

работка. В ближайшее время 

Конечно, сегодня трудовое 
законодательство защищает 
бюджетников, предоставляет 
им определенные социаль-
ные льготы. Но их список 
можно расширить. Напри-
мер, предусмотреть опреде-
ленные выплаты по случаям, 
предусмотреть эти случаи. 
Многие статьи Трудового 
кодекса содержат ссылки 
на колективный договор. 
Это предоставление допол-
нительного оплачиваемого 
отпуска за ненормирован-
ный рабочий день, размеры 
дополнительных выплат в 

тива заключения колдогово-
ра должна исходить от одной 
из сторон. Комитет по соци-
альной политике как пред-
ставитель администрации 
только обеспечивает помощь 
в данном вопросе, проводит 
уведомительную регистрацию 
коллективных договоров, вы-
являет пункты, ухудшающие 
положение работников по 
сравнению с трудовым зако-
нодательством.
Создание коллективного до-

говора – это серьезная рабо-
та, которую, чаще всего, дол-
жен провести профсоюзный 
комитет, либо представитель-
ство от коллектива совместно 
с руководством, чтобы дан-
ный документ устраивал обе 
стороны. 
Аргумент профсоюзных работ-

ников: «Колдоговор дублирет су-
ществующее законодательство, 
ведь бюджетники, тем более на 
Севере, имеют достаточную со-
циальную защиту».

состоится заседание двухсто-
ронней комиссии по регули-
рованию социально-трудовых 
отношений, на котором будет 
рассмотрен проект согла-
шения, где стороны должны 
прийти к единому мнению. 
Заключение колдоговора 

выгодно не только работни-
кам, но и работодателям. Во-
первых, он регламентирует 

социально-трудовые отноше-
ния работников и работода-
телей. во-вторых, он распре-
деляет средства предприятия 
на социальные нужды его ра-
ботников. 
Это делает людей более за-

щищенными, а значит, повыша-
ет уровень их заинтересован-
ности в работе, производитель-
ность труда.

условиях, отклоняющихся от 
нормальных, и многое дру-
гое. В коллективном догово-
ре могут быть прописаны и 
социальные гарантии...
Коллективный договор – 

это не четкая форма, а ин-
дивидуальный документ, ко-
торый оформляется согласно 

юридическим нормам и под-
писывается между коллекти-
вом и руководителем. В его 
обсуждении могут принимать 
участие все работники пред-
приятия.
Коллективный договор – это 

дополнительные социальные 
льготы сотрудника предприятия.

В итоге, как говорится, «спасение утопающих дело рук 
самих утопающих». То есть, чтобы создать дополнительную 
систему социальной защиты каждого работника предпри-
ятия, в помощь трудовому законодательству необходимо 
заключить коллективный договор. Мало того, необходимо 
максимально активно принять участие в его разработке, 
чтобы было потом на что опираться.

В. иВАНОВА

Сегодня в Белоярском 
районе только в пяти 
бюджетных организациях 
заключен коллективный 
договор с руководством 
своего предприятия:
• средняя школа по-

селка Верхнеказымский, 
средняя школа N 3 Бело-
ярского, 
• ДЮЦ, 
• Детский дворовый 

клуб, 
•БЦрБ.
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Эта выставка – значитель-
ное мероприятие для педаго-
гов города и района. Потому и 
готовятся они к нему долго и 
серьезно – разрабатывают про-
екты, представляют результаты 
исследований и наблюдений. 

На нынешней выставке-
ярмарке выступления педаго-
гов проходили по номинациям  
«Грани профессионализма» 
(среди школ и среди дошколь-
ных учреждений), «Воспитание 
со всех сторон», «Искусство-
детям», «Детство – мир раз-
ноцветных эмоций», «Тропин-
ками здоровья» и «Симпатия 
коллег». 

Проекты были представлены 
самые разнообразные. Воспи-
татели, учителя, психологи и 
педагоги дополнительного об-
разования делились опытом, 
предлагали для использования 
опробованные ими разработки. 
Многие нестандартно подош-
ли к выступлению, превратив 
свои доклады в увлекатель-
ные  рассказы с яркими при-
мерами из практики. Педагоги 
раскрывали различные темы: 
«Роль учителя-филолога в ста-
новлении личности школьни-
ка» (О.В.Максимова, учитель 
русского языка и литературы 
МОСШ N 3), «Развитие речи  
у детей 4-7 лет средствами 
театрализованной деятель-
ности» (М.Ю.Павлова, вос-
питатель ДОУ «Снегирек»), 
«Психологическое сопрово-
ждение детей с недоразви-
тием речи» (А.В.Дмитриева, 
педагог-психолог ДОУ «Сне-
гирек»), «Формирование эсте-
тических чувств на занятиях 
декоративно-прикладного твор-
чества» (С.Г.Нагорнова, педа-
гог дополнительного образова-
ния, ДЮЦ), и другие. 

За выступлением коллег пе-
дагоги в зрительном зале сле-
дили с интересом – не просто 
слушали, но и делали замет-
ки для себя, поддерживали 
участников аплодисментами. 
Письменные варианты работ 
участников, представленные 
на стендах, также вызвали ин-
терес педагогов – таким об-
разом с понравившимися про-
ектами можно было ознако-
миться более подробно. Надо 
сказать, что зал ДЮЦа был 
переполнен – желающих по-
слушать выступления пришло 
больше, чем ожидалось.

После того, как все проек-
ты были заслушаны, эксперт-
ная комиссия удалилась на 
совещание. Перед церемони-
ей награждения председатель 
экспертной комиссии Валерия 
Безуевская подвела итоги ме-
роприятия:

 «Экспертная комиссия от-
мечает, что по сравнению с 

прошлым годом уровень всех 
представленных работ, уро-
вень публичных выступлений 
значительно вырос. Особенно 
хочется отметить представи-
телей дошкольного образова-
ния, которые шагнули вперед 
по сравнению с работниками 
других учреждений значитель-
но больше». 

Победителем в номинации 
«Грани профессионализма» 
среди школ стала учитель рус-
ского языка и литературы из 
поселка Сосновка М.В. Царе-
городцева. В этой же номи-
нации, но среди дошкольных 
учреждений, победила Н.Н. 
Кабимолдина, педагог-психолог 
ДОУ «Сказка». В номинации 
«Воспитание со всех сторон» 
первое место присуждено 
М.Ю. Павловой, воспитателю 
ДОУ «Снегирек», в номинации 
«Детство – мир разноцветных 
эмоций» победила А.В. Дми-
триева, педагог-психолог ДОУ 
«Снегирек». Победителя в но-
минации «Симпатии коллег» 
определяли зрители, и здесь 
фаворитами стали Мария Ца-
регородцева, Марина Павлова 
и Светлана Нагорнова,  пе-
дагог дополнительного обра-
зования ДЮЦа. второе место 
в номинации «Грани профес-
сионализма» среди школ было 

присуждено О.В.Максимовой, 
учителю русского языка и ли-
тературы МОСШ N 3, третье 
место в этой же номинации 
– Г.И. Куликовских, учите-
лю химии и биологии МОСШ 
п.Сорум.

Организацией выставки-
ярмарки занимается комитет 
по образованию Белоярского 
района.

Ирина Погорелова, специа-
лист-эксперт отдела регламен-
тации нормативно-правового и 
кадрового обеспечения коми-
тета по образованию расска-
зывает: «Мы организуем такие 
мероприятия, поскольку за-
нимаемся аттестацией, курса-
ми повышения квалификации. 
Раньше мы проводили конкурс 
«Учитель года», а потом приш-
ли к выводу, что он себя из-
жил – может быть потому, что 
использовался один и тот же 
человеческий потенциал. Тогда 
мы решили предложить другую 
форму – выставку-ярмарку пе-
дагогических идей. В этом году 
мы учли опыт первой выстав-
ки и решили улучшить каче-
ство мероприятия – сделали 
два этапа. Первый этап – про-
смотр и оценка всех методи-
ческих материалов, которые 
планировалось представить 
к публичной защите. Те, кто 

прошел его, были допущены к 
выступлению – второму этапу. 
Таким образом, из 21 педа-
гога мы отобрали 13. Сейчас 
мы рассматриваем кандидату-
ру одного из победителей для 
участия в окружном конкурсе 
«Учитель года». Здесь есть 
много нюансов – человек дол-
жен не только обладать хоро-
шим педагогическим опытом, 
но и быть обаятельным, уметь 
выступать на публике, импро-
визировать, не теряться при 
ответе на вопросы экспертной 
комиссии. 

Таким образом, проводя 
выставку-ярмарку, мы даем 
возможность педагогу заявить 
о себе при аттестации на пер-
вую и высшую квалификацион-
ную категории,  показать свой 
профессиональный уровень, и 
в то же время выявляем ин-
новационный опыт в рамках 
приоритетного национально-
го проекта «Образование», а 
также определяем педагогов, 
которые будут  участвовать в 
профессиональном окружном 
конкурсе «Учитель года», где, 
кроме одноименной номина-
ции, выступления будут про-
ходить еще и в номинациях 
«Воспитатель года» и «Сердце 
отдаю детям». 

Елена ХрушКОВА

М.ЦАРЕГОРОДЦЕВА
Победитель выставки-ярмарки 

педагогических идей  

наши
педагоги –  
идейные

Своеобразие, социальная значимость 
проекта, культура оформления, творческий  

 подход и личное обаяние – по таким 
критериям оценивалось выступления 
педагогов на Второй выставке-ярмарке 
педагогических идей, прошедшей 
в Детско-юношеском центре. 

Мария ЦАрЕГОрОДЦЕВА, учитель русско-
го языка и литературы МОСш п. Сосновка: 

– Я первый раз принимаю участие в 
выставке-ярмарке, в прошлом году я была 
просто наблюдателем этого действия. 

Я работаю в школе всего два года, для 
меня это большой результат – то, что мой 
опыт заинтересовал коллег и что я отмечена 
на этом мероприятии. 

Тема моей работы – проектное обучение 
на уроках русского языка и литературы. Суть 
в том, что ребенок имеет возможность само-
стоятельно добывать знания, изучать то, что 
ему интересно, проявлять себя, раскрывать 
свои таланты. То есть внимание уделяется 
каждому ученику, каждой личности, ведь без 
учеников – мы никто.

Наталья КАБиМОлДиНА, педагог-психолог 
ДОу «Сказка»: 

– Участие в ярмарке для меня было очень 
значимо. 

Это одна из возможностей успешно пройти 
аттестацию.

Тема моего проекта («Формирование позна-
вательного интереса у дошкольников с задерж-
кой психического развития» – прим.авт.) очень 
значима для организации работы с детьми до-
школьного возраста. Над этой темой я серьезно 
работаю. И эта работа не ограничится этим 
мероприятием.

Я убеждена, что без формирования позна-
вательного интереса невозможна учебная дея-
тельность, невозможно подготовить сильного 
дошкольника.
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Родом Иван Ефимович 
из Украины, из Житомир -
ской области. Его семья 
жила в небольшом селе 
под названием Топоры. 
Там он и познакомился 
со своей будущей супру -
гой Надеждой Петровной. 
В те годы Иван Ефимович 
был парнем-красавцем, 
как говорится первым 
парнем на деревне, ему 
было двадцать, а его 
спутнице едва исполни -
лось пятнадцать лет. Но 
это не помешало моло -
дым людям создать се -
мью. 

В те годы Иван Качан 
впервые сел за руль гру-
зовой машины ГАЗ-51. Он 
пошел по стопам своего 
брата, тот тоже работал 
водителем. Образование в 
послевоенные годы, а тем 
более в деревне, было по-
лучить довольно трудно, по-
этому Иван Качан закончил 
курсы водителей, получил 
корочки и больше не рас-
ставался со свои любимым 
делом. На своей родине, 
Украине, он объездил не-
мало городов, деревень, 
сел. Особенно селянам 
нравилось, когда Иван Ефи-
мович выезжал в крупные 
города, такие как Киев, 
Львов. Тогда вся деревня 
собирала деньги на покуп-
ки, кому торт или пряники 
привезти, кому что-то из 
вещей. Иван Качан никог-
да не отказывал в просьбах 
своим селянам, он прекрас-
но знал, как долгожданных 
подарков ждут детишки, да 
и взрослое население тоже, 
так как в годы войны им 
пришлось испытать на себе 
голод и лишения. 

В Белоярский Иван Ка-
чан со своей семьей при-
ехал, когда ему уже было 
за сорок. Здесь жили род-
ственники, они то и при-
гласили Ивана Ефимовича 
с супругой и детьми за-
работать денег. С первых 
дней на белоярской земле 
Иван Качан не сидел без 

работы, сразу же устро-
ился работать в третью 
автобазу. Водители здесь 
были нужны в любые годы. 
Ему приходилось работать 
на грузовых машинах, на 
бензовозе. Бывали даже 
случаи, когда в пятидеся-
тиградусные морозы выез-
жали на трассу, так как 
это было необходимо. И 
никто тогда не спорил, 
надо – значит надо. Бе-
лоярский район Иван Ефи-
мович знает прекрасно. 
Он исколесил немало по-
трясающих и удивительных 
мест. 

Но самое замечательное, 
отмечает Иван Ефимович, 
это новые знакомства и, 
конечно же, общение с 
людьми. У бывалого води-
теля очень много друзей, 
правда, многих из них 
уже нет в живых. И где 
бы он ни был, всегда, в 
любой ситуации, приходит 
на помощь своим родным 
и близким людям. Он уди-
вительно работоспособный 
человек. За все годы рабо-
ты Иван Ефимович ни разу 
не брал больничные листы. 
Болеть было некогда, нуж-
но было детей поднимать, 
семью кормить. Ведь в се-
мье Ивана Качана четве-
ро детей: два сына и две 
дочери. Сегодня дети уже 
самостоятельные взрослые 
люди. Младшая дочка Ла-

риса живет с отцом в Бе-
лоярском. Совсем недавно 
они переехали в новую 
квартиру. 

В ходе нашей беседы 
Иван Ефимович не мог не 
упомянуть о военных го-
дах. Ему было четырнад-
цать лет, когда началась 
война. В селе никто не 
объявлял о начале Вели-
кой Отечественной, просто 
сразу посыпались бомбы, 
полетели вражеские само-
леты. Недалеко от села, где 
проживала семья Качан, 
пролегала военная дорога. 
С первых же дней войны 
Иван Ефимович видел от-
ступление наших солдат, 
раненых бойцов. Тяжелые 
воспоминания связаны с 
голодным временем, когда 
приходилось есть картош-
ку, которую выкапывали 
из замерзшей земли. Со 
слезами на глазах вспо-
минал Иван Ефимович и 
о днях победы. Сколько 
было радости и неописуе-
мого восторга, когда голос 
Левитана объявил об окон-
чании войны. 

Тогда на плечи семнад-
цатилетнего юноши легли 
заботы о семье. Ведь в 
семье было шестеро де-
тей. Накануне шестидеся-
тилетия Великой Победы 
Ивану Ефимовичу вручи-
ли медаль как труженику 

СчаСтЬе
в СемЬе и работе

тыла. В шестьдесят лет он 
ушел на заслуженный от-
дых, но продолжал еще де-
сять лет работать. Несмо-
тря на свои годы, мужчина 
не может сидеть без дела. 
За свой труд Иван Качан 
удостоено звания «Вете-
ран труда».

Сегодня Ивана Ефимо-
вича окружают самые лю-
бимые и близкие люди. 
Десять лет назад со сво-
ей женой он отметил зо-
лотую свадьбу. 

В этом году в ноябре 
месяце у них с супругой 
было бы шестидесятиле-
тие совместной жизни. 
До этого праздника На-
дежда Петровна не дожи-
ла. Иван Ефимович свято 
хранит память о любимой 
супруге. 

Он сильный духом и 
волей мужчина. Радость 
жизни в этом человеке 
чувствуется буквально во 
всем. На восьмидесятый 
юбилей внучка подарила 
дедушке правнучку. Те-
перь у Ивана Ефимовича 
шесть правнуков. А это 
значит, что жизнь про-
должается с любимыми 
и самыми родными ему 
людьми.

инна БуГрОВА

Приветливый, улыбчивый, добродушный, 
– именно таким предстал перед нами Иван 
Ефимович Качан. К себе в гости он пригла-
сил нас на свой День рождения. Ему в нача-
ле октября исполнилось восемьдесят лет. 
Мы не стали нарушать доброю традицию 
семьи и пришли поздравить юбиляра на сле-
дующий день. Нам хотелось пообщаться с 
нашим героем в теплой и немноголюдной 
обстановке. Сразу же с порога гостеприим-
ный хозяин пригласил нас на чашечку чая. 
За столом-то и завязался интересный и от-
кровенный разговор. 
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– Дмитрий Александрович, 
помимо того, что сейчас 
вы являетесь руководите-
лем одного из крупней-
ших региональных бан-
ков, вы уже более 20 лет 
работаете в финансовой 
сфере. Как профессио-
нальный банкир оцените 
сегодняшнюю ситуацию, 
что сейчас происходит с 
банками в округе? 

– Не стоит забывать, 
что кризис в мировой бан-
ковской системе назрел не 
вчера. Мы порядка полутора 
лет жили в его преддверии. 
Не скажу, что проблемы на  
рынках страны ждали имен-
но осенью этого года, ни-
кто не мог прогнозировать, 
какие они будут, насколько 
повлияют на экономику и в 
итоге на нашу с вами по-
вседневную жизнь. 

Дело в том, что в  бан-
ковской системе работают 
одни из самых опытных и 
профессиональных экономи-
стов страны. И заверяю вас, 
что это далеко не наивные 
люди,  считающие, что можно 
смотреть на мировую бурю 
со стороны, при этом ниче-
го не делая и полагая, что 
нас-то она точно не затронет. 
Мы планомерно и методич-
но готовились к тому, что в 
один прекрасный момент си-
туация изменится. Мы сумели 
аккумулировать необходимые 
средства на своих счетах, ко-
торых нам хватит на преодо-
ление всех возможных нега-
тивных моментов. 

Считаю, что среди регио-
нальных банков,  которые 
уже второе десятилетие ра-
ботают  на территории ХМАО 
не было тех, кто бы занимал-
ся откровенно сомнительны-
ми операциями на рынке, не 
было тех, кто рассчитывал 
сорвать за год-другой куш 
пожирнее, а потом свернуть 
бизнес и сбежать с деньгами 
вкладчиков. 

Ханты-Мансийский банк 
отстраивал свою сеть в те-
чение 16 лет, открывая под-

разделения даже в самых 
небольших населенных пун-
ктах. Мы ведем крупней-
шие социальные проекты в 
округе, по 200 млн. рублей 
в год выделяем на благотво-
рительные цели. Это похоже 
на политику однодневок или 
на то, что банк не видит 
перспектив? 

Считаю, что в округе бан-
кам удалось создать вполне 
жизнеспособную финансовую 
систему, и если верить стати-
стике, то на сегодняшний день 
именно ХМАО и Тюменская 
область одни из наиболее 
развитых регионов страны в 
плане продвижения финансо-
вых услуг.  

– Ну, нельзя же отри-
цать, что меняются пра-
вила, в том числе, по кре-
дитам, ипотеке? что будет 
с кредитованием? 

– Более того, я вам ска-
жу, что меняются  суще-
ственно. Как это не жестко 
звучит, но на ближайшее 
будущее дешевые и излишне 
доступные кредиты переста-
нут существовать. Но, изви-
ните, это уж точно не ката-
строфическая ситуация, как 
может показаться некото-
рым. Да, выросли ставки. У 
всех банков без исключения. 
Если кто-то их не изменил, 
значит, они живут на другой 
планете. Стали жестче усло-
вия в отношении заемщика. 
Да, кредит получить сейчас 
сложно, а для изначально 
закредитованных клиентов 
или на  которых висят мно-
готысячные поручительства, 
у кого нет ясности с работой 
– просто невозможно. Порой 
это обидно, но люди должны 
понимать – когда мы даем 
им в долг деньги, мы одно-
временно отвечаем по обя-
зательствам перед нашими 
вкладчиками, контрагентами. 
И  ни один мало-мальски 
адекватный банк сейчас не 
пойдет на повышенные ри-
ски невозврата. И если вам 
кто-то сейчас обещает кре-

дит без поручительства, с 
процентной ставкой гораздо 
ниже, чем по рынку в целом  
– не верьте. Нет таких кре-
дитов сейчас, это какой-то 
подвох. Если сейчас кто-то 
предлагает вам вклады под 
совсем уж небесные процен-
ты, а для информации сред-
няя ставка сейчас по рынку 
13-15%, то на секундочку 
вспомните МММ и многие 
подобные структуры начала 
90-х. Там тоже манну небес-
ную обещали, в итоге люди 
остались без денег. Какие 
такие «волшебные» операции 
проводят эти банки на рын-
ке с вашими деньгами, что 
обещают огромные ставки в 
это, действительно, сложное  
время?  

Да, политика Ханты-
Мансийского банка порой излиш-
не строгая, но консерватизм в 
банковской среде не такая уж 
плохая вещь. Поэтому и невоз-
врат по кредитам у нас сей-
час меньше одного процента и 
не было еще случая, когда бы 
мы не выполнили своих обяза-
тельств перед вкладчиками: ни 
в злопамятном 1998-ом, ни в 
том же 2004-ом году. 

– Но люди привыкли 
жить в кредит. что делать 
им сейчас? что делать 
тем, кто собирался брать 
ту же ипотеку? 

– Переждать ситуацию. 
Поймите, ведь сейчас она не 
стабильна, многое будет ме-
няться, в том числе, и в цено-
вой политике. Правительство 
нашей страны предпринимает, 
действительно, эффективные 
меры по выравниваю рынка. 
Я не исключаю  вариант, что  
в течение какого-то непро-
должительного времени, ког-
да банковская система снова 
займет то устойчивое поло-
жение,  которое было, ставки 
и условия по кредитам будут 
корректироваться в сторону 
понижения. Сейчас худшее, 
что можно сделать, это ме-
таться в панике, принимать 
какие-то скоропалительные 

решения. Не то время, я уве-
рен. 

– Кстати, о панике. 
Существует мнение, что 
наши региональные банки 
начнут падать, что сейчас 
они находятся на послед-
нем издыхании и надо 
срочно спасать свои сбе-
режения. что вы скажете 
на это? 

– Чисто по-человечески 
это понятно. Нас столько 
раз обманывали, столько раз 
люди лишались последних 
сбережений с трудом нако-
пленных. Я как офицер запа-
са хочу привести, возможно, 
излишне жесткую параллель, 
которая очень применима к 
данной ситуации. Она самая 
верная, по-моему. Говорят, 
что на войне не так опасно 
то, что человеку страшно. 
Все боятся, это нормальная 
здоровая реакция. В на-
шем случае люди   боятся 
потерять свои сбережения, 
их пугает неизвестность. Но 
по-настоящему опасны имен-
но паникеры, которые мало 
того, что сами неадекватно 
воспринимают реальность, 
они своей истерикой, своими 
беспричинными, ничем не 
обоснованными заявления-
ми подрывают равновесие 
других. У таких  индивидуу-
мов кризис, прежде всего, в 
голове, а не на банковском 
счете. 

И сейчас происходит 
очень простая вещь.  Кто-
то по злому умыслу, из-за 
обиды ли, мести или спе-
циально, чтобы навредить 
конкурентам, начинает рас-
пространять слухи о том, 
что «этот вот банк упадет 
завтра, а этот через неделю 
за ним». Люди, естественно, 
волнуются, слушая таких вот 
«экспертов» и начинают за-
бирать средства со своих де-
позитов. В итоге, у клиентов 
потерянные проценты, без-
думно и второпях потрачен-
ные деньги на вещи, которые 
им не нужны были вовсе. 

Президент Ханты-мансийского банка 
дмитрий мизгулин: 

«У некоторых людей 
кризис в головах, 

а не на карточном счете»
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Кто от этого выигрывает? 
Вкладчики? Нет. Только вот 
эти паникеры – сплетники. 
Кстати, таких «аналитиков» 
банки легко вычисляют. 

– и что вы в данной 
ситуации советуете? 

– Перед тем, как слушать 
этих «экономистов», внима-
тельно посмотрите по сто-
ронам и  подумайте имен-
но своей головой. Кто-то 
видит, что наши региональ-
ные банки перестали пере-
числять людям на карточки 
их зарплату? В офисах на-
чались увольнения? Банкиры 
повально ищут работу? 
Проценты по вкладам пере-
стали начисляться? Банки 
остановили  всевозможные 
лотереи и акции, отказались 
участвовать в жизни горо-
дов,  внедрять новые услу-
ги? Вы это видите? Я – нет. 

И о каком, извините, кри-
зисе можно говорить, если, 
к примеру, мы утверди-
ли программу развития, в 
рамках которой расширяем 
бизнес, а наши подразделе-
ния появятся в совершенно 
новых регионах – Кургане, 
Свердловской области.  В 
течение следующего года от-
кроем офисы во всех круп-
ных городах ЯНАО, продол-
жим развитие на территории 
округа.

Хочу обратить ваше вни-
мание на ряд принципиаль-
ных моментов. Буквально на 
днях в банк приходит новый 
инвестор, который добавит в 
нашу систему еще 6 млрд. 
рублей, что само по себе 
примечательно. В банки, на-
ходящиеся в кризисе, не ин-
вестируют. Оттуда инвесторы 
бегут. В нас же крупнейшие 
структуры вкладывают день-
ги!

И еще, кто позволит, что-
бы у системообразующего 
банка региона, по сути госу-
дарственного, появились про-
блемы с выплатами по своим 
обязательствам? Наши акци-
онеры в лице правительства 
ХМАО-Югры, которые напря-
мую заинтересованы в под-
держании стабильной ситуа-
ции в регионе? Или Минфин 
РФ, который опирается в 
борьбе с кризисом именно 
на 30 крупнейших банков 
страны, в число которых 
входим и мы? Ответив на 
эти вопросы, вы и увидите 
ситуацию в целом. Поэтому, 
когда вы слышите о кризи-
се, о дефолтах, оценивайте 
ситуацию сами, прислуши-
вайтесь к голосу разума и 
пользуйтесь  элементарной 
логикой. По-моему мнению, 
если каждый будет так по-
ступать, то и проблем будет 
на порядок меньше! 

Общеизвестно: 
семья – ячейка 

общества, 
основа основ 

любого государства. 
И чем больше 

благополучных, 
счастливых семей, 

тем стабильнее его 
внутренняя жизнь. 
В идеале было бы за-

мечательно, чтобы каж-
дый малыш рос в своей 
родной семье, окружен-
ный заботой и лаской 
родных и близких. Но, 
увы, тысячи и тысячи ре-
бятишек в мире лишены 
такого простого челове-
ческого счастья. У одних 
волею судеб родители по-
кинули этот мир, другие 
стали сиротами при жи-
вых родителях, сумевших 
дать жизнь, но не захо-
тевших брать на себя не-
легкое бремя воспитания 
своих чад. Тогда находят-
ся люди по-настоящему 
любящие детей, ответ-
ственные, готовые заме-
нить обделенным судьбой 
ребятишкам их настоя-
щих родителей и жить 
вместе с ними в одной 
семье. Семья берет на 
себя опекунство над ре-
бенком, чьи родители 
умерли либо отказались 
от него. Государственные 
учреждения: приют или 
детдом не смогут в пол-
ной мере заменить ре-
бенку семью. А где же 
воспрянуть ангелочку, 
где подпитаться так не-
обходимой живительной 
силой, для жизни в со-
циуме? Только в семье?! 
Альтернативы семье нет. 
Именно семья призвана 
восполнить необходимые 
функции для того, чтобы 
малыш вырос психологи-
чески здоровым, только 
в семье возможно  вос-
полнить ребенку понесен-
ные им помимо его воли 
утраты, быть счастливым. 
Дети, которые подверга-
ются таким испытаниям 
судьбой, «выпадают» из 
нормального процесса со-
циализации и лишены не-
обходимых для нормаль-
ного роста и развития 
ощущения безопасности, 
безусловного принятия, 
поддержки и помощи со 
стороны родителей. Они 
часто оказываются не 
способны защитить себя и 
проявляют в отношениях 
с окружающими либо по-
вышенную уступчивость и 

неуверенность, либо агрес-
сивность. Это приводит к 
трудностям в отношениях 
с собой и окружающими. 
Поэтому социальные прию-
ты – это запасной вариант, 
воспользоваться которым 
можно лишь в крайнем слу-
чае. Конечно, здорово, ког-
да после долгих страданий 
и мытарств малыш вновь 
обретает семью, любящих, 
заботливых пап и мам. 

Такая категория детей 
подобна цветку, росшему 
в пустыне и опаленному 
солнцем, ребенок, "обо-
жженный" самой жизнью, 
нуждается в "живительной 
влаге" – в любви, ласке, 
нежности, излучающихся из 
сердец родителей. Но в то 
же время не стоит забывать 
о том, что избыток "вла-
ги" может ему повредить.

Тема опеки и усыновле-
ния долго была закрытой в 
нашей стране. И до сих пор 
люди не всегда знают, где 
получить необходимую ин-
формацию. Советы людей, 
некомпетентных в этом во-
просе, часто приводят по-
тенциальных усыновителей 
в замешательство. Если вы 
приняли твердое решение, 
в первую очередь, оградите 
себя от тех, кто негативно 
к этому относится, хотя бы 
для того, чтобы не омра-
чать предстоящую встре-
чу с сынишкой или доч-
кой. Проконсультируйтесь 
у специалистов управления 
опеки, детского психолога, 
прочитайте книги о воспи-
тании и психологии детей.

Картина по воспитанию 
брошенных детей вырисо-
вывается совсем не розо-
вая. Терпение, огромный 

труд, а главное – любовь 
к детям – все вместе 
взятое делает свое дело. 
Такие люди заслужива-
ют большого уважения и 
большой благодарности, 
поддержки, понимания, а 
порой, и помощи, в кото-
рых они так нуждаются.

Не строй семь церк-
вей, пристрой семь детей", 
– утверждает народная 
мудрость, согласитесь, по-
жалуй, самая благородная 
миссия на Земле – вер-
нуть ребенку радость про-
живания в любящей и за-
ботящейся о нем семье. 

Наше управление сво-
ей главной задачей ставит 
защиту прав и интересов 
детей, оставшихся без по-
печения родителей. Мы 
понимаем, что усыновле-
ние ребенка – это очень 
ответственный шаг. Это 
большие административ-
ные хлопоты, но, прежде 
всего, – это любовь. Это 
та любовь, доброта и се-
мейное тепло, которую 
вы дарите ребенку. Наша 
цель – помочь детям и ро-
дителям найти друг друга!

Спасибо вам, великие 
люди – с чудотворной ду-
шой, с величавым сердцем 
и сознанием за чуткость, 
отзывчивость, любовь к 
детям – ангелохраните-
лям наших цсемейных душ.

Консультация 
по вопросам                

опеки и попечительства 
тел.: (34670) 2-10-85, 

2-38-31.
Ведущий специалист УОиП

и. БАжЕНОВА 

ангелы
со сломанными крыльями
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Школа 
и СемЬя: 

                                                   стирая грани

Школа и семья 
для ванзеватских ребятишек – 
неразделимые категории. 
Все, что есть интересного, 
важного, необычного в семье, 
находит место в жизни школы. 
Поэтому трудно разобраться, 
где проходит грань 
между школой и семьей.
Связь между ними 
демонстрируют мероприятия, 
проводимые в нашей школе.

На окружном семинаре по 
теме «Этнолингвистические 
проблемы и методики препо-
давания языка, литературы и 
культуры обско-угорских на-
родов», проведенном Инсти-
тутом развития образования 
ХМАО-Югры на базе МОСШИ 
с. Ванзеват прозвучали вы-
ступления учителей и воспи-
тателей. Темы были разноо-
бразные -  «Игры, игрушки 
народов ханты» (воспитатели 
А.В.Кондина и Р.П.Гришкина), 
«Религиозные верования на-
рода ханты» (В.А.Валеева), 
«Этнопедагогические условия 
использования игр, состя-
заний традиционного физи-
ческого воспитания народа 
ханты» (В.Б.Русмиленко), 
«Роль бересты в быту семьи 
ханты» (А.И.Ледкова). Также 
были проведены открытые 
уроки – учителя Светлана 
Михайловна Хороля (3 класс) 
и Софья Романовна Балашо-
ва (11 класс) включили в них 
материал, связанный с тради-
циями и обычаями семейного 
воспитания. 
Выставка осенних разносо-

лов и причуд природы также 

была посвящена Году семьи. 
Большой интерес и желание 
приобрести рецепт вызвал 
кедровый мед, изготовленный 
Н.В.Шабаршиной. 
Оригинальные поделки, при-

чуды природы и вкусные блю-
да представили супруги Кон-
дины – Марина Михайловна и 
Юрий Алексеевич. Эта семья 
всегда участвует в школьной 
жизни, а значит – в жизни 
своих детей. Поэтому дружба, 
взаимопонимание, поддержка 
– главные ценности в семье 
Кондиных. 
Молодая семья Хуланхо-

вых дебютировала на выстав-
ке осенних разносолов. Сын 
Женя, ученик первого класса, 
был горд и важен за ориги-
нально приготовленный рыб-
ный деликатес.

А. лЕДКОВА, заместитель 
директора школы 

по воспитательной 
работе, Ванзеват.

Меня спросят: 
       «Зачем живешь на свете ты?» 
А мой ответ таков: 
       «Чтоб правды светлой луч
       найти средь темной лжи;
Чтоб ошибаться и прощать нападки    
       злой судьбы;
Средь пены белых облаков найти 
       осколок синевы;
Чтоб нежно целовать уста того,
        кто сердцу мил; 
Чтоб приоткрыть на жизнь глаза того,

        кто в грезах плыл...»
Пытаться вспомнить прошлый день,
Как ты увидел свою тень,
Уходит день за днем... 
Как тяжко жить на свете этом
И оставаться человеком
При всех потребностях твоих,

        которых хватит лишь на миг...
Но так открыта нам судьба…
Все люди мира, соберитесь!
Тогда и только лишь тогда 
                       я вам скажу:
«Все вместе за руки возьмитесь...»

роман САДОВСКий

Смысл жизни
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Шумное и яркое празд-
нование Дня города не за-
канчивается с отъездом 
знаменитостей и россы-
пью салюта. Свою лепту 
в осмысление праздника 
внесли молодые, талантли-
вые живописцы и графики, 
обучающиеся на художе-
ственном отделении ДШИ. 
Прочувствование сопричаст-
ности и оценка собственного 
вклада в   историю   север-
ного городка прослеживается 
в каждом рисунке, что при-
дает выставке уникальность 
по степени откровенности 
чувств и бережного отноше-
ния к месту, где родился и 
проживает каждый из авто-
ров произведений.

В новой экспозиции из 
всех жанров главенствует 
пейзаж. Удивительное ме-
сто – Белоярский, за кра-
сотами далеко ходить не 
надо. Вид из окна живопис-
ной мастерской раскрыва-
ет великолепную панораму 
набережной реки Казым, 
дальний берег окрашивает 
золотая осень в багряные, 
пурпурные тона, обогащая 
палитру  художников цве-
товыми открытиями и сме-
лыми, в манере а-ля-прима 
приемами, таковы, к при-
меру, работы Анастасии 
Половко, Наталии Ирган, 
Юлии Каневой.
Несколько композиций 

новой выставки представ-
лены из фондов художе-
ственного отделения. Рабо-
ты выпускников школы про-
шлых лет, созданные еще в 
период ученичества, осо-
бенно интересны нынешним 
обучающимся, ведь у них 
есть возможность сравнить 
свой уровень подготовки  в 
прежние годы. А с другой 
стороны, повзрослевшие 
ученики, многие из кото-
рых связали свою жизнь с 

Выставка тематиче-
ских композиций под та-
ким названием откры-
лась в Детской школе 
искусств, ознаменовав 
открытие нового твор-
ческого сезона юных ху-
дожников Белоярского.

изобразительной деятельно-
стью, с теплотой вспомина-
ют, как рисовали, творили, 
создавали в стенах школы 
свои первые художествен-
ные произведения. Мария 
Бангерт, Максим Мамаев  
оставили след в истории ху-
дожественного отделения.

Для создания композиций 
использовались разные ху-
дожественные материалы 
– акварель, гуашь, сепия, 
сангина, уголь, смешанные 
техники, граттаж.  Осваивая 
приемы работы  мягкими 
графическими материалами, 
ребята совершали откры-
тия по способам передачи 
пространства, плановости, 
среды, настроения. Графи-
ческие листы сестер Стар-
цевых – Карины и Кристи-
ны, Марии Фоминой хорошо 
исполнены, богаты по тону 
и великолепно доносят до 
зрителя задумку авторов, 
их умение наблюдать, фик-
сировать красоту окружаю-
щей жизни, подмечать уди-

вительное в давно извест-
ных пейзажных мотивах. 

Ностальгические нотки 
по исчезающему камерно-
му образу города звучат 
в работе «Старый дом»  
Александра Дивянина. Го-
род уже никогда таким не 
будет – небольшие дере-
вянные домики вытесняют-
ся высотными красавцами, 
своей многоквартирностью 
напоминающие улей. И без-
условно, всем хороши со-
временные постройки, но 
все же что-то невозврати-
мое по теплоте и задушев-
ности   было присуще толь-
ко этим домикам, в которых 
соседи хорошо знали друг 
друга, высаживали цветы и 
деревья во дворе, растили 
овощи на крошечных огоро-
диках под окном. В рисунке 
Саши, исполненном в тех-
нике граттаж, взгляд зрите-
ля направлен из комнаты, 
оставленной хозяевами, в 
окно, с разбитым стеклом, 
на подоконнике броше-

белый  город – 
островок добра

на старая ваза с отколо-
тым краем, увядшие цветы. 
Жизнь покинула этот при-
ют спокойствия, трудов и 
вдохновенья, скоро строи-
тельная техника, что вы-
рисовывается силуэтом на 
среднем плане композиции, 
подготовит новую площадку 
для смелых дизайнерских 
идей современных архитек-
торов. 

Но помимо пейзажей и 
жанровых сцен образ горо-
да просматривается в ав-
топортретах юных художни-
ков, решенных в различной 
манере. Импрессионистиче-
ским подходом отличается 
этюд Зульфии Гиззатулиной, 
реалистичным исполнени-
ем характеризуются компо-
зиции Екатерины Рогожки-
ной и Наталии Смердевой, 
фантазийно-футуристическим 
стилем отличилась Анаста-
сия Половко, стилизованно-
декорационном приемом 
пользовалась в работе над 
автопортретом Юлия Козлова. 

Вот так – творчески, не-
подражаемо, как и пола-
гается людям искусства, 
юные художники призна-
лись в любви к родному 
городу. Выставочный зал  
школы искусств радушно от-
крывает двери всем жела-
ющим приобщиться к миру 
детского изобразительного 
творчества, мы надеемся, 
что наши работы удивят и 
порадуют горожан.

М. шуТОВА, 
преподаватель Дши.
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Увлечение искусством 
кино как раз и началось с 
того, что Нине Ивановне за-
хотелось проехать по знаме-
нитому Московскому тракту 
– тому пути, по которому 
испокон веку из Сибири в 
Москву возили рыбу, пуш-
нину. Этим же путем гнали  
в Сибирь ссыльных и дека-
бристов. Вот эту историче-
скую дорогу и  захотелось 
Нине Ивановне запечат-
леть на пленку. Московский 
тракт проходит через Киров 
– родину нашей героини. 
Оттуда, собственного гово-
ря, все и началось.
 
«На меня, как на многих 

молодых девчонок, очень 
сильно влияли фильмы.  
«Звезда пленительного сча-
стья – мой любимый кино-
фильм, - рассказывает Нина 
Ивановна, – Мне всегда хо-
телось самой посмотреть на 
те места, где происходили 
исторические события, от-
раженные в картине – на 
Сибирь… В Кирове я за-
кончила курсы кинолюби-
телей, получила удостове-
рение. А затем мы с му-
жем стали искать тему для 
первого фильма. Я нашла 
ребят, которые учились в 
Кировской сельхозакадемии 
– охотоведы, они проводи-
ли инспектирование, и я с 

ними ездила на съемки. Так 
мы и сняли первый фильм – 
«Дружина имени Волошина» 
– об охотинспекторе, уби-
том браконьерами. Монти-
ровать фильм нам помогали 
на кировском телевидении. 
В Кирове наша лента за-
няла первое место, и нас 
направили на Всесоюзный 
смотр кинолюбителей в Мо-
скву. Там фильм получил 
диплом первой степени, 
приз вручал Василий Лано-
вой. Для меня, конечно, это 
был кумир – я очень люблю 
фильм «Офицеры», где он 
играл. Он сказал, что нуж-

но продолжать снимать. Я 
даже пыталась поступить во 
ВГИК, но мне не хватило 
проходного балла». 

Нина Ивановна бережно 
хранит книгу Альберта Ли-
ханова «Смысл сущего», по-
даренную ей Василием Ла-
новым. На форзаце надпись 
-  «Нине с дружеским при-
ветом. Василий Лановой». 
«Дальше жизнь сложилась 

так, что мне пришлось уе-
хать в Белоярский. Здесь я 
исполняла обязанности на-
чальника кислородной стан-
ции в СМУ-25 и мне удалось 

побывать на строительстве 
газопроводов, запечатлеть 
героический труд людей, – 
рассказывает Нина Иванов-
на. – Мне нравится снимать 
людей, причем настоящих, а 
не тех, кто «грызет» друг 
друга».

У Нины Ивановны есть 
разные работы и проекты. 
Идеи приходят по–разному. 
Например, замысел фильма 
«Человек начинается с дет-
ства» возник у нее тогда, 
когда она стала матерью. 
«Мне нужно было вырас-
тить сына настоящим че-

Я создала 
свой мир

Нина Синицына занимается кино- и 
фотосъемкой уже более тридцати лет. 
Приехав в Белоярский в 1982 году, она была 
потрясена масштабом проводимых 
в то время работ по строительству 
газопроводов и увлеклась идеей запечатления 
для истории труда первопроходцев. 

В архиве Нины Ивановны за все эти годы 
накопилось множество фотографий, 
видеоматериалов. 

Для нее, человека творческого 
и неординарного, большой интерес 
представляет история. 

Картина В.Васнецова 
«Богатыри».

«Три богатыря» – 
бригада Алексея Котова 

на строительстве газопрровода. 1983г.
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ловеком, и я очень много 
читала разной литературы, 
конспектировала…  А потом 
сложился фильм с практи-
ческими советами о том, 
как воспитывать ребенка, 
и за эту работу я получи-
ла награду, – говорит Нина 
Ивановна. – Я считаю, что 
в воспитании детей нужно 
постоянно искать что-то но-
вое, развивать их. Своего 
сына Дмитрия, еще когда он 
учился в 8 классе, я устро-
ила на летнюю практику в 
телемастерскую, а потом он 
работал на телестудии, и 
уже через несколько дней 
его фамилия была в титрах, 
хотя на тот момент он был 
еще школьником».

Еще один проект Нины 
Ивановны – «Две песчинки 
человеческого «я» во все-
ленском доме Мироздания» 
- фотографии родителей с 
детьми, отражающие связь 
между родными людьми. 

Но главный интерес – 
история – всегда оставался 
на первом месте.

«В этот отпуск я наконец-
то осуществила свою мечту 
– проехала старинным Мо-
сковским трактом на маши-
не, – говорит Нина Иванов-
на, – По пути столько было 
интересного, я повидала 
такое количество историче-
ских мест… Знаете, возле 
Ханты-Мансийска, у дороги, 
стоит большой крест с над-
писью «Господи, спаси и 
сохрани Россию!». На меня 
это такое непередаваемое 
впечатление произвело…
Меня интересует все, что 

касается исторических со-

бытий. Я хочу сделать доку-
ментальный фильм об исто-
рии, начиная с Петровских 
времен. Личность Петра, его 
бурная деятельность  меня 
очень интересует, я собираю 
материалы для этого филь-
ма уже более 20 лет. Кадры 
там есть уникальные – ведь 
многих людей уже нет. На-
деюсь, что когда-нибудь я 
смонтирую этот фильм».

Около года назад у Нины 
Ивановны возник новый 
замысел – она начала со-
бирать фотографии людей, 
в которых есть сходство с 
известными людьми, с пер-
сонажами, запечатленными 
на полотнах великих худож-
ников. В ее галерее есть 

Мона Лиза, Эрнест Хемин-
гуэй, Никита Михалков, На-
талья Гончарова, Егор Кон-
чаловский… А их двойники 
– жители и гости нашего 
города. Правда, есть еще и 
двойник Владимира Путина 
–  Карл II Бурбонский. Нина 
Ивановна была поражена их 
сходством, случайно увидев 
портрет государя Карла в 
книге Макиавелли. 

«Я иду по городу, смотрю 
на лица людей, вглядыва-
юсь в них, ищу сходство с 
какими-то персонажами, – 
говорит Нина Ивановна. 

А еще я люблю подбирать 
к фотографиям емкие цита-
ты из книг. Например, из 

«Нечистой силы» Валентина 
Пикуля для фотографий, сде-
ланных в селе Покровском, 
где жил Григорий Распутин: 
«Гришка Распутин, пока с 
лошадиного воровства жил, 
немало повидал коновалов. 
От них и познал врачеваль-
ные тайны, что тянулись в 
ХХ век от ветхозаветной 
Руси, от народного разума, 
от знахарских книг, писан-
ных в лихие времена сла-
вянской вязью, закапанных 
воском древности…». Эти 
слова – «ветхозаветная 
Русь», «закапанных воском 
древности» – я могу пере-
читывать до бесконечности. 
В них – та ушедшая эпоха, 
по которой я тоскую... 

А к охотничьей теме – 
фильму «Тетеревиный ток», 
для которого мы снимали 
токующих тетеревов ночью, 
из шалаша, практически 
лежа на снегу – я нашла 
одну замечательную цита-
ту Владимира Солоухина: 
«Если ты не видел, как про-
сыпается Солнце, не слы-
шал тихого лепета родника, 
не коротал ночь у костра, 
если тебя не охватывало 
волнение от шумного взлета 
глухаря и не радовало взор 
бескрайнее море созреваю-
щей ржи – значит, прожил 
ты жизнь, не узнав настоя-
щего счастья». 

Многое из того, что проис-
ходит в современном мире, 
мне не интересно. 

Я создала свой собствен-
ный мир и могу жить в нем 
сколь угодно долго…».

Беседовала Е.ХрушКОВА

Фото  
Н.Синицыной

Река – любимое место. Берег  
реки Казым в Кислорах.
 Там я отдыхаю душой.
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п о Г о д а 
на период с 25 по 29 октября 2008 года по Белоярскому району

В предстоящий период погодой в районе будут руководить циклоны, смещающиеся с северо-
запада и юга.

информация предоставлена АНО «Ханты-Мансийское метеоагентство»

Дата
Температура воздуха Ветер

Явления, осадки
Ночь День Направление Скорость 

(м/сек)
25 октбяря

суббота 0…-5 -2…+3 переменный 0-5 местами возможен снег
26 октября

воскресенье +2…-3 0…+5 юго-западный 3-8 без существенных 
осадков

27 октября
понедельник +2…-3 0…+5 южный 8-13 временами дождь 

со снегом
28 октября

вторник 0…-5 -3…+2 юго-западный 5-10 без существенных 
осадков

29 октября
среда -2…-7 0…-5 юго-восточный 3-8 без существенных 

осадков

криминалЬная  Хроника
с 9 по 19 октября 2008 года по Белоярскому району

ДОрОГА. ГАз. ТОрМОз

Автомобиль ВАЗ-2105 перевернулся на 25 
км. автодороги г. Белоярский – п. Казым.  
Пострадавших нет, водитель отделался лег-
ким испугом. Управляя автомобилем, во-
дитель захотел покурить, в то время пока 
он искал пачку с сигаретами автомобиль 
выехал на полосу встречного движения 
и совершил съезд с дороги, в результате  
чего произошло опрокидывание. Прибывшие 
на место происшествия сотрудники ГИБДД 
выяснили, что у водителя  нет водительских 
прав, и от него исходил запах алкоголя, 
пройти медицинское освидетельствования 
водитель отказался. 

Всего установлено 276 нарушителей ПДД, 
из них пять водителей находились в состоя-
нии алкогольного опьянения.

ТЕлЕфОН ДОВЕрия ОВД: 2-15-38 
     
«Телефон доверия» находится в дежурной 

части ОВД г. Белоярский. Прием обращения 
граждан по «телефону доверия» осущест-
вляется круглосуточно, анонимно. По «теле-
фону доверия» осуществляется:
• прием заявлений, предложений, жалоб 

граждан, обращений о готовящихся или со-
вершенных преступлениях;
• предоставление консультативной помо-

щи населению по вопросам, входящим в 
компетенцию ОВД.  

В дежурной части ОВД по Белояр-
скому району  всего  зарегистрировано  
38 заявлений и сообщений. Составлено 
427 протоколов по административным 
правонарушениям. В Белоярский ме-
дицинский вытрезвитель  помещалось 
пятьдесят граждан, после полного вы-
трезвления все в целости  и сохран-
ности вернулись домой.
 
ВОрОВАТЬ – ПлОХО 

Путем свободного доступа несовер-
шеннолетний мальчишка проник в под-
собное помещение магазина «Горизонт», 
который находится в п. Казым  и по-
хитил продукты питания; пиво, шоколад, 
конфеты, сигареты, на общую сумму  8 
тысяч 766 рублей. Оказалась, что он 
совсем недавно вернулся из специаль-
ного учреждения закрытого типа города 
Сургута. И вот снова переступил закон. 
Дальнейшую судьбу мальчика будет ре-
шать суд. 

НОчНОй ПОХОД 

В ночное время неизвестные лица пу-
тем подбора ключа от ворот склада СМУ 
– 5, расположенного на территории п. 
Лыхма, тайно проникли на склад и по-
хитили лампы, светильники и т.д..  Сумма 
общего ущерба составила 40000 тысяч 
рублей. Преступники пока не установле-
ны. 

Переоформление  УСтаревшиХ 
УдоСтоверений  на  маломерные  СУда
С 17 октября текущего года государствен-

ная инспекция по маломерным судам центра 
«ГИМС» МЧС России по ХМАО приглашает 
всех владельцев маломерных судов обме-
нять удостоверения, выданные сроком до 
1999 года, а также старые удостоверения на 
новые. Срок их действия – 10 лет. При пе-

реоформлении документов необходимо будет 
уплатить госпошлину в размере 400 рублей. 
Последний срок обмена удостоверений – 
31 декабря 2008 года.
По всем интересующим вопросам обращать-

ся по адресу: улица Строителей, дом 30 или 
по телефону: 8-904-885-19-01


